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Assunto:  7ª Reunião EXTRAORDINÁRIA do Comitê RenovaBio de 2023  Data:  30/10/2023 

PARTICIPANTES DA REUNIÃO 

Ministério de Minas e Energia (MME) 

Marlon Arraes Jardim (Titular) 

Rafaela Coelho G. G. S. Moreira (Suplente) 

Lorena Mendes de Souza 

Antônio Henrique Godoy Ramos 

José Nilton de Souza Vieira 

Umberto Mattei 

Casa Civil da Presidência da República 

Karla Branquinho dos Santos (Titular) 

Euler Martins Lage  

Ministério da Agricultura e Pecuária (MAPA) 

Cid Jorge Caldas (Titular) 

Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovação (MCTI) 

Rafael Silva Menezes (Titular) 

Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e 
Serviços (MDIC) 

José Ricardo Ramos Sales (Titular) 

Ana Caroline Suzuki Bellucci (Suplente) 

Ministério da Fazenda (MF) 

Eduardo Roberto Zana  

Ministério  do  Meio  Ambiente  e  Mudança  do 
Clima (MMA) 

Não enviou representante. 

Ministério  do  Planejamento  e  Orçamento 
(MPO) 

Jossifram Almeida Soares 

Ministério de Portos e Aeroportos (MPOR) 

Não enviou representante. 

Ministério das Relações Exteriores (MRE) 

Não enviou representante. 

Ministério dos Transportes (MT) 

Não enviou representante. 

Agência  Nacional  do  Petróleo,  Gás  Natural  e 
Biocombustíveis (ANP) 

Fábio da Silva Vinhado (Titular) 

Maria Auxiliadora de Arruda Nobre 

Empresa de Pesquisa Energética (EPE) 

Angela Oliveira da Costa (Titular) 

Rafael Barros Araujo (Suplente) 

Rachel Martins Henriques 

 

PAUTA 

 Deliberação  acerca  das  contribuições  recebidas  no  âmbito  da  CONSULTA  PÚBLICA  Nº  155  DE 
14/09/2023, sobre a meta de 2024, sobre as metas do período decenal 2024‐2033, sobre a Análise 
de  Impacto Regulatório  ‐ AIR e sobre as atas da 3ª, 4ª e 5ª Reuniões Extraordinárias do Comitê 
RenovaBio. 

 
MEMÓRIA DE REUNIÃO 

1. Representante do MME  iniciou a  reunião após verificação de que havia quórum suficiente para 
que as propostas fossem submetidas à deliberação. 

2. Representante do MME apresentou, uma a uma, as contribuições das instituições e as respostas 
elaboradas  pelo  MME,  abrindo  a  palavra  para  que  os  representantes  do  Comitê  RenovaBio 
pudessem fazer suas observações.   

3. As  sugestões  feitas  pelos  membros  do  Comitê  quanto  as  respostas  às  contribuições  recebidas 
foram incorporadas e as respostas foram referendadas pelos membros do Comitê.  
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4. Representante do MME apresentou  gráficos  ilustrando  que haverá  uma pequena  variação para 
cima na intensidade de carbono se forem incorporadas as sugestões que tratam da modelagem, 
se refletindo na oferta de CBIOs. Porém a proposta do MME é de que as metas sigam exatamente 
a curva que foi colocada para a consulta pública. 

5. Em  seguida,  representante  do MME  apresentou  um  gráfico  relacionando preço  do  CBIO  com a 
expectativa de emissão de CBIOs. Este gráfico indica uma relativa estabilidade no preço médio em 
2022 e 2023, o que é importante pois demonstra que o gasto que as distribuidoras colocam em 
seus balanços reflete um valor muito próximo a estes valores médios. 

6. Representante do MF fez uma apresentação com uma análise da proposta de meta de aquisição 
de CBIOs para 2024. Em sua análise considerou que a flexibilidade total de CBIOs disponível em 
um  ano  será  a  soma  da  flexibilidade  disponível  pela  possibilidade  de  postergação  da meta  e  a 
flexibilidade disponível em função da oferta de estoque total acumulado de CBIOs.  

7. Representante  do  MME  elogiou  o  trabalho  apresentado  e  afirmou  que  a  avaliação  como  foi 
colocada enriquece o debate no comitê. 

8. Após  as  discussões  finais,  representante  do MME  colocou  as  propostas  em  votação  conforme 
segue: aprovação das repostas às contribuições da consulta pública, aprovação das metas de 2024 
e do decênio 2024‐2033 e aprovação as atas da 3ª, 4ª e 5ª Reuniões extraordinárias do Comitê 
RenovaBio. 

9. As propostas foram aprovadas pelos membros do Comitê.  

10. Representante do MME perguntou se havia mais algum comentário. Não havendo, agradeceu a 
todos e encerrou a reunião. 


